

## Se alcanzarían 20 mil mdd en exportaciones agroalimentarias (El Financiero 20/05/11)

Se alcanzarían 20 mil mdd en exportaciones agroalimentarias (El Financiero 20/05/11)(Héctor A. Chávez Maya)  
Viernes, 20 de mayo de 2011 El entorno económico es favorable para el sector primario y los agronegocios del país, por lo que este año se podrá alcanzar un nivel de exportaciones agroalimentarias de aproximadamente 20 mil millones de dólares. Asimismo, el subsecretario de Fomento a los Agronegocios, Ernesto Fernández Arias, consideró que tales estimaciones son viables porque en enero-marzo de 2011 esas ventas al exterior superaron los 5.8 mil millones de dólares. Al participar en el 11 Foro de Expectativas del Sector Agroalimentario y Pesquero añadió que tan sólo en el primer trimestre esas exportaciones crecieron 24.5 por ciento respecto a igual periodo de 2010. En marzo, las ventas de productos agroindustriales al exterior aumentaron 28.9 por ciento en términos anuales, apuntó. La subida en las exportaciones al cierre de 2011 se traduciría en un recurso económico importante para los productores, y dejaría constancia de que en el país se tiene una estructura sólida para responder a la demanda nacional e internacional.

**Ingresos** Sostuvo que el fortalecimiento de los precios agrícolas y pecuarios ha mejorado el ingreso de los productores, por lo que la expectativa de precio e ingreso incrementa la superficie sembrada, los rendimientos y la producción de cultivos y de la carne. Fernández Arias estimó que a 2020 la producción de maíz blanco podría superar las 25 millones de toneladas, además de una producción esperada de dos millones de toneladas de grano amarillo. Antonio Yúnez-Naude, director del Centro de Estudios Económicos de El Colegio de México, consideró que para mantener y aumentar la producción de alimentos en México es necesario elevar la inversión pública y privada en el sector rural. Si se lograra impulsar la inversión conjunta se detonaría mayor certidumbre en el sector agropecuario y pesquero, con lo que los productores tendrían mayores opciones de financiamiento y desarrollo de nuevos mercados. Aseguró que es fundamental apoyar la generación de bienes públicos y promover los programas de innovación hacia la cadena productiva, como hace la Secretaría de Agricultura. Luis Foncerrada Pascal, director del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), dijo que de acuerdo con estimaciones internacionales, el precio futuro de los commodities podría tener una tendencia a la baja a partir de los próximos meses y se podría ampliar así hasta finales de 2012.